
RELAZIONE ATTIVITA’ 2009/10
COMMISSIONE DIDATTICA DELLA LAUREA MAGISTRALE IN FISICA

La Commissione ha lavorato nell’A.A. essenzialmente su due punti.
1) Adeguamento della LM e della relativa offerta formativa alle note ministeriali e al D.M. 17.
Il lavoro condotto durante tutto l’anno ha portato alla modifica dell’ordinamento, approvato per ora 
dal Consiglio di Facolta’ di Scienze MFN. 
Sono stati modificati i limiti massimi del numero di crediti per gli ambiti di base, caratterizzanti, 
affini/integrativi e liberi. I s.s.d. Fis/05-/06 sono stati spostati dall’ambito caratterizzanti a quello 
affini/integrativi.
Queste modifiche permettono la riorganizzazione degli attuali curricula in un numero inferiore  di 
percorsi, in modo da rispettare le richieste per i requisiti minimi, senza sacrificare eccessivamente la 
possibilita’ di formare dei laureati magistrali secondo le piu’ attuali metodologie di ricerca nei vari 
campi della fisica.
E’ anche iniziato un lavoro di revisione profonda dell’offerta formativa, per ridurre o rendere piu’ 
efficaci gli attuali corsi.
2) Monitoraggio del I anno della LM secondo il D.M. 270 e organizzazione dell’attivita’ didattica 
relativa  all’A.A.  2010/11  tenuto  conto  della  protesta  dei  ricercatori  e  della  autolimitazione 
dell’attivita’ didattica dei professori associati ed ordinari (DDL Gelmini).
Il  lavoro  di  organizzazione  dell’attivita’  didattica  dell’A.A.  2010/11  ha  richiesto  un  impegno 
congiunto delle due Commissioni didattiche della LT e della LM per l’intera primavera ed estate. Al 
momento l’offerta formativa della LM e’ quasi completamente stata rispettata: si sono pero’ rese 
necessarie a tal fine delle mutuazioni e spostamenti di corsi in altro periodo didattico. 
Sono stati effettuati 5 colloqui di ammissione alla LM : due colloqui per l’A.A. 2009/10 (totale 20 
ammessi) e tre colloqui per l’A.A. 2010/11 (per un totale di 59 ammessi e due non ammessi per 
mancanze nelle conoscenze richieste per il colloquio; 7 studenti,  che hanno presentato domanda 
preliminare, provengono da altre sedi universitarie e 4 studenti hanno conseguito una Laurea di I 
livello in discipline diverse da Fisica). 
Si e’ iniziato anche il processo di autovalutazione, tramite questionari in via elettronica, cosi’ come 
gia’ sperimentato per la LT: purtroppo la scarsa rispondenza degli studenti per questa prima prova 
non rende efficace l’analisi dei risultati. Questo punto sara’ all’ordine del giorno per i lavori del 
prossimo anno della CD, insieme al monitoraggio del numero di esami e del voto medio per ciascun 
corso.


